

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas de Palma para Barcelona:—Martes, á las 5 t. Viérnes, á las 5 tarde.
Domingo, á las 7 mañana por vía de Alcudia.
Salidas para Ibiza:—Sábado, 6 tarde.
Llegadas de Barcelona:—Lunes, á las 7 mañana.
Jueves, á las 10 mañana por vía de Alcudia.
Sábado, á las 7 mañana.
Llegadas de Ibiza:—Martes, 7 mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2:45 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:45 y 5:55 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 4:30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La Beata Catalina Tomas, vírgen.

El martirio de san Víctor, papa y mártir, en Roma.

San Inocencio, papa y confesor, tambien en Roma.

San Acacio, mártir, en Mileto; el cual en tiempo del emperador Licinio, despues de diversos tormentos fué echado en un horno ardiendo, de donde salió milagrosamente sin lesion, y por último consumió el martirio siendo degollado.

San Sanson, obispo y confesor, en la Bretaña menor.

San Peregrino, presbítero, en Leon de Francia, cuya gloria la atestiguan sus milagros.

CULTOS.—Mañana *Martes*.—En San Miguel concluyen las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media nona y la misa mayor con sermon por D. Antonio Pons. Por la tarde los actos de coro, último día de novena y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En Santa Magdalena se celebrará la fiesta que todos los años el Excmo. Ayuntamiento costea en honra de la Beata Catalina Tomas; á las once misa mayor con música y sermon que dirá D. Matías Compañy. Al anocheecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta que la Reverenda Comunidad dedica á su esclarecida Hermana la Beata Catalina Tomas.

En el Socorro á las siete de la mañana habrá misa cantada en honra de la Beata Catalina Tomas. Al anocheecer continuará la novena.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Madalena, á la Virgen de la Misericordia.

SECCION EXTRANJERA.

Paris 15 de Julio.

Gracias á Dios ha terminado el aniversario de gala, reducido á una manifestacion oficial y á un apoteosis de Voltaire y de la revolucion. Se han quitado las guirnaldas, banderas y gallardetes, farolillos y vasos, y sobre todo han cesado los petardos... Si todos los niños de 7 á 15 años formasen parte de los *Batallones Escolares*, y se les designase el Campo de Marte para ejercitarse en la explosion de petardos premiando á los más diestros, sólo se impresionarían de vista y de oído los que quisieran, quedando los demas no sólo tranquilos en todo el resto de Paris, sino contentos de pagar el jornal, materiales y subvenciones para premios á dichos batallones.

Y eso que nos resultan carísimos.

Los inspectores disfrutan 5.000 francos anuales; los subinspectores 2.500; los comandantes de batallon 1.800, y sus oficiales 1.200; los jefes de cada compañía 250; los cornetas y tambores 300; por manera que los 25.000 niños cuyo fusil, bayoneta y equipo cuesta unos 35 francos, con obligacion, por parte del Tesoro, de pagar el uniforme á los pobres, importa al año más de 200.000 francos. Y todo para que dos días por semana se ejerciten en un desfile, ensayándose para las grandes solemnidades, como el entierro de Víctor Hugo y el aniversario del 14 de Julio de 1789.

¿Cabe mayor ridiculez y derroche?

Pero ya se va acabando porque todos los años es mayor el número de los que se marchan á pasar el día de la fiesta fuera de Paris.

Con derecho no, pero de hecho tenemos abierto ya el período electoral. Remítense á departamentos los manifiestos de todos los grupos y grupitos; así como los programas de union y conciliacion.

¡Permita Dios que no lo sean de tajos y mandobles, como en su elaboracion lo han sido de puñadas y silletazos!

Los *Jeromistas* se han acostumbrado ya á to-

mar como caricias las bofetadas de los radicales intransigentes; solo Mr. Maurice Richard, ex-ministro del Imperio, á juzgar por lo que escribe en *Le Matin*, se resiente aun del silletazo que recibió en la cabeza y que en pleno mediodía le obligó á contar una por una las estrellas con incomprendible rapidez y exactitud.

El *Siècle*, por su parte, aviva en cuanto puede el entusiasmo de los ministeriales, aguijoneándoles con esta terrible declaracion: Necesitamos hacer gran propaganda, organizándonos y uniéndonos fuertemente; pues la batalla será tan ruda que así los intransigentes revolucionarios como los reaccionarios gastarán hasta el último cartucho.

Mientras tanto *L'Intransigent*, de Mr. Rochefort, vapulea á *La Bataille*, de Mr. Sigismond Lacroix, insinuando los sapos y culebras de la gestion municipal en gas, empedrados, etc., etc.; el *Ami du Peuple*, con motivo de la derrota electoral, en Charonne, del ex-general de la Commune Monsieur Eudes, considera ya al sufragio universal como la *más grande mistificacion del siglo*; y *La Justice*, eco de Mrs. Clemenceau, Pelletan y secuaces, se pone tan irreconciliable que ni como á republicanos considera á los ministros Mrs. Brisson, Allain-Targé, Freycinet, Sarrieu ni al presidente de la cámara Mr. Floquet.

Si tanto le han desmerecido los más radicales de nuestros gobernantes ¿qué pensará *La Justice* de los demas?

Recordarán los lectores que á su tiempo les participamos como Mr. Bouguereau obtuvo en reñidísima votacion la medalla de honor en el *Salon* de este año por su bello díptico representando la *Adoracion de los Magos* y la de *Los Pastores*, señaladísimo triunfo alcanzado una vez más por obra artística de carácter exclusivamente religioso. Hoy creemos celebrarán con nosotros el que se haya premiado el talento del insigne maestro, condecorándole con la encomienda de la Legion de Honor.

A los 60 años, con su faz risueña y colorada, signo evidente de su conducta, ojos centelleantes indicando energía; su abundante y blanca cabellera simbolizando la calma, obtenida ya en la Exposicion Universal de 1878 otra medalla de honor contándose además como miembro del Instituto, puede considerarse el eminente pintor satisfecho de sus obras y oír impávido las censuras de los envidiosos, que se cuentan por las medianías y nulidades que manejan el pincel. Motéjanle con el dictado de *La Perfeccion*, y no comprenden ¡inocentes! que esta misma ironía realza la gloria del laborioso pintor.

Así tuviésemos tantos Bouguereau como contamos *impresionistas, manchistas, luministas, fapresto* y demas energúmenos y clowns del pincel y de la paleta.

Dicen que nuestro artista es frio en su correccion, algo hay de verdad en esto; pero precisamente en nuestro sentir, constituye uno de sus principales méritos; esta misma cualidad quisieramos adornara á sus detractores, en lo cual nadie perdería y el arte ganaría mucho.

A lo menos se evitaria que pretendiesen hacernos considerar como obras nuevas y meritorias las que no son más que neuralgias pseudo artísticas, verdaderas nulidades, cuando no llegan á inspirar repulsion.

Precisamente, tanto en literatura como en pintura, es el *realismo* chocarrero, de mal género, el que todo lo invade y lo domina. Así que nos falten los Bouguereau del pincel y de la pluma deberemos llamar al arte y literatura franceses, literatura y arte bestiales, depravados.

Al *Salon* de 1885 se le denomina ya, unánimemente, la Exposicion de los *Degüellos* y de la *Carnicería*; la mayoría de sus cuadros, con escenas sangrientas, apaganan toda clase de idilios. La sangre manchaba todas las paredes. El naturalismo lo dominaba todo.

Gracias á algunos pocos, de la Escuela de nuestro celebrado Maestro, teníamos en el último *Salon* algunos oasis donde deescansar. Es Bouguereau

pintor ardoroso, ha estudiado mucho, tiene ciencia, es perseverante. Posee un gusto exquisito y elevada inspiracion; puras emociones y respeta sinceramente la naturaleza. Profesa el culto del ideal y obtiene la concepcion de lo bello; realizándolo conforme hemos visto en el díptico que se le ha premiado.

Le felicitamos de todo corazon, pues lo merece en el sólo hecho de sostener con la energía y talento que lo hace el pabellon de la pintura religiosa en una época de irreligiosidad y de asqueroso naturalismo.—Z.

SECCION NACIONAL

VALENCIA 21 DE JULIO.

Concurridísimo se vió el domingo el templo Metropolitano; una inmensa multitud de fieles se apiñaba hacia el centro de la iglesia para poder ver de cerca á la veneranda imágen la Virgen de los Desamparados.

El aspecto que ofrecía el altar mayor era magnífico; bajo un hermosísimo dosel se hallaba la preciosa Patrona de Valencia, á su derecha se veía á San Vicente Mártir, y á la izquierda á San Vicente Ferrer, ambos patronos de esta ciudad; una espléndida iluminacion daba á dicho altar un aspecto magnífico y encantador.

Desde las tres de la madrugada á las doce de la mañana se estuvieron celebrando misas; á una de ellas asistió el Ayuntamiento, y el Sr. Cardenal dirigió á los fieles una sentida plática.

A las cinco de la tarde era casi imposible penetrar en la Catedral.

A dicha hora Valencia iba quedándose desierta, pues todas las personas se dirigían á la vuelta de la procesion.

Las calles de San Vicente, Mar, Zaragoza, Caballeros, intransitables.

Personas todas de diferente posicion y edad abandonaban sus hogares solo por ver á esa imágen, á la que tanto cariño profesan los hijos de esta envidiable region.

Mientras recorrimos la carrera que había de seguir la procesion y en el tiempo que permanecimos viéndola salir, oimos conversaciones que reanimaron mucho nuestro espíritu, al ver á hombres blasfemos que viven continuamente cual salvajes encenagados en el vicio, elogiar y llorar ante la Santísima Virgen.

Esto nos causó verdadera sensacion.

Tambien no podemos menos de aplaudir la conducta que observaron las señoras valencianas en dicho día, presentándose en los balcones y en las calles con mucho recato, sin exhibir esos trajes que, aunque están muy conformes con la repugnante moda, andan muy discordantes, sin embargo, con lo que nuestra religion prescribe.

Hechas estas digresiones pasemos á ocuparnos de la solemne procesion-rogativa que salió del severo templo Metropolitano.

Serían las cinco y media de la tarde un inmenso gentío invadía por completo la plaza del Miguelete, ávido de presenciar la salida de la veneranda imágen.

Un piquete del regimiento infantería de Guadajajara: juntamente con la banda de cornetas y la música, se hallaba formado en el centro de dicha plaza.

La Guardia civil cubría la carrera desde la puerta del templo á la calle de Zaragoza.

A las seis en punto empezaba á salir la rogativa.

En ella figuraban los catorce cleros de las parroquias de esta capital y miles de hombres que con un recogimiento que admiró mucho, rezaban el Santo Rosario.

Para que nuestros lectores se formen idea del numeroso acompañamiento, sólo diremos que la procesion empleó una hora para salir de la iglesia.

Precedía tambien á la Imágen el Cabildo Metropolitano.

El reloj de la Catedral tocaba las siete cuando

CORREO DEL SÁBADO.

MADRID 22 DE JULIO.

Hemos recibido el gravísimo telegrama siguiente, sobre la cual llamamos la atención del gobierno:

«Señor director de *El Siglo Futuro*.

Tortosa 21 (12 tarde).—La población de Roquetas, distante un kilómetro de esta ciudad, por incuria de aquellos habitantes se ha convertido en un verdadero foco colérico.

En vano toda excitación por parte de esta autoridad, vecindario y prensa local. Sigue la incuria y el mal en aumento, hasta el extremo de que los difuntos se entierran tarde y el cementerio apesta la comarca.

Solicitamos auxilio de la prensa para conseguir del gobierno obligue á dicha población á cumplir las prescripciones.

Tortosa, 21 de Julio de 1885.

Por *El Correo de Tortosa*, diario católico, Manuel María Gual.—Por *La Voz del Progreso*, periódico posibilista, Carlos Bes.—Por *El Diario de Tortosa*, periódico, Ramón M. Latorres.—Por *La Verdad*, diario conservador, Nicolás Bosch.

—Hasta las tres y media de esta madrugada no se habían recibido más datos del cólera, referentes al día de ayer, que de las provincias siguientes:

Valencia: pueblos, 370 invasiones y 184 defunciones.

Zaragoza: capital, 163 invasiones y 98 fallecimientos; en los pueblos, 491 invasiones y 143 defunciones.

Toledo: capital, una invasión; en los pueblos, 141 invasiones y 33 fallecimientos.

Murcia: 4 invasiones y 5 defunciones, en la capital; en la huerta, 19 invasiones y 12 defunciones; en los pueblos, 211 invasiones y 48 defunciones.

Madrid: capital, 13 invasiones y 9 defunciones. Aranjuez: 2 defunciones.

Ciempozuelos: 3 invasiones.

Cinchon: 42 invasiones y 7 fallecimientos.

Torrejón de Velasco: 3 invasiones y 3 defunciones.

— Los periódicos de Zaragoza dicen muy poco de la epidemia en aquella capital.

El capitán general ha tomado algunas precauciones sanitarias para preservar de la epidemia á la guarnición.

Ya tiene instalado el hospital de enfermos militares sospechosos en el cuartel de Hernán Cortés, y ha conseguido que se mejore la alimentación del soldado, mediante un *real de plus* que desde ayer percibe cada individuo.

Además, á las compañías de un regimiento se les ha consentido tener guitarras, cuatro por compañía para distraerse.

En Epila, pueblo de esta provincia, ha fallecido el alcalde y el teniente alcalde, que le sustituyó.

De Mores dicen que también el alcalde de dicha población ha fallecido.

En Vistabella se encuentran enfermos de bastante gravedad el médico y el párroco del pueblo.

— El gobernador de Soria telegrafió anoche diciendo que salía para el pueblo de Monteagudo y pueblos cercanos con objeto de adoptar sobre el terreno las disposiciones necesarias.

En Soria reina gran alarma con motivo de la preponderancia que la epidemia va tomando.

En las provincias de Cádiz, Palencia Valladolid, Ciudad Real, Almería y Guadalajara no se registró ayer ningún caso de cólera.

En Archidona (Málaga) hubo dos casos. En Salamanca, 2 invasiones y 2 defunciones.

En el Gordo (Cáceres), 2 invasiones y 2 defunciones.

— De Granada, telegramas recibidos ayer tarde, participan haber ocurrido antes de ayer en Hueter Tajar, pueblo inmediato á la capital, 16 invasiones y 8 defunciones.

El gobernador civil, en cuanto tuvo conocimiento de dichas invasiones, salió para dicho punto con objeto de dictar las medidas oportunas.

— Ayer ocurrieron casos de cólera en Alcañiz, que hasta ahora se había visto libre de la epidemia.

— El reverendo Obispo de Mondoñedo ha ofrecido 2,000 duros para el caso de que la epidemia se presente en su diócesis, y además su palacio de Masma con las camas necesarias, para que sea convertido en hospital.

PARTES TELEGRÁFICAS

Alejandro (Egipto) 20, 10 n.—Desde mañana las mercancías importadas en este puerto sufrirán un recargo de 12 por 100 al descargarse en el muelle.

Las Compañías de navegación han redactado una enérgica protesta que se entregará al Gobierno.

Londres 21.—En las fábricas de hilados de algodón de Oldham se han declarado en huelga 25.000 obreros.

aparecía la veneranda Imágen en la puerta de la misma.

Las miradas de todos se dirigían hacia dicho sitio para contemplar á la hermosísima patrona de Valencia; la Marcha Real ejecutada por la banda de Guadalajara, unida al clamoreo y entusiastas vivas de la muchedumbre, emocionaban al hombre de corazón más empedernido.

El Emmo. Cardenal, gobernador, capitán general, Ayuntamiento presidido por el señor alcalde y un piquete con música del regimiento de Guadalajara, seguían á la Patrona de Valencia.

En la vuelta no hubo muchos vivas; sólo algunas personas cuyo entusiasmo rayaba en delirio, no pudiendo contenerse ante la preciosa Imágen, exclamaban con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Viva la *Mare de Deu!*

En la calle de Zaragoza ocurrió lo siguiente: En una casa había una pobrecita enferma del cólera en estado tan grave que se le habían administrado los últimos Sacramentos el día anterior, al pasar la Santísima Virgen por la citada calle sus hijas y demás personas que la asistían salieron al balcón, y tal fué el entusiasmo que le causaron los vivas á la infeliz moribunda, que se levantó del lecho del dolor, se envolvió en una manta y salió al balcón sólo por presenciar el paso de la preciosa Imágen, en medio del asombro de su familia.

Tal es el amor que los valencianos profesan á la Santísima Virgen de los Desamparados.

A las ocho próximamente entraba nuestra excelsa Patrona en la iglesia de San Salvador donde hizo una pequeña detención, siguiendo luego por la calle de Náquera, Serranos á salir á la plaza de la Constitución.

El aspecto que dicha plaza ofrecía era fantástico; la concurrencia numerosísima.

La Guardia civil cubría la carrera desde la calle de Caballeros á la puerta de la capilla de la Virgen; al pasar la Imágen por el jardín próximo á la audiencia un entusiasta viva resonó en el espacio.

Al estar á unos tres metros de la puerta volvieron á la veneranda Imágen para que el público la pudiese admirar por última vez; el entusiasmo fué indescriptible; un nutrido viva se oyó por espacio de cinco minutos; hombres y mujeres gritando pedían misericordia al mismo tiempo que enarbolaban pañuelos y sombreros como muestra del entusiasmo de que se hallaban poseídos; la tropa presentaba sus armas y la música ejecutaba la Marcha Real. Todo esto unido al incesante clamoreo hizo emocionar de tal manera al público que derramó abundantes lágrimas. A las ocho y media en punto entraba la veneranda Imágen de Nuestra Señora de los Desamparados en su Real Capilla.

Valencia guardará grato recuerdo de estos tres días de rogativa, porque nada queda tan grabado en nuestro corazón como los sentimientos y las emociones, y en esta ocasión y en general siempre que á un valenciano se le habla de su Patrona la Virgen de los Desamparados, esas emociones y esos sentimientos en su interior no reconocen límites.

La rogativa que en esta ciudad se celebró el domingo es una prueba evidente del entusiasmo religioso que reina en nuestra ciudad, allí no se reconocían las categorías ni las edades; el elegante levita lo veíamos junto á la modesta blusa y el alegre niño junto al respetable anciano, todo esto imprimía á dicho acto religioso una belleza inexplicable.

Hemos terminado nuestra misión. Lo que Valencia ha presenciado en estos días lo hemos relatado á nuestros lectores. Ahora sólo nos resta para terminar dirigir una breve súplica á nuestra querida Patrona la Virgen de los Desamparados.

Señora, bien sabéis Vos el entusiasmo religioso que reina en esta hermosa ciudad afligida ahora por una terrible epidemia que ha diezmando á la población; bien sabéis que aquel que tiene la dicha de abrir los ojos por primera vez á la luz del día en la católica Valencia, guarda siempre en su pecho un corazón fervoroso católico que no le permite protestar tan fácilmente de la fe que sus padres le legaron; bien sabéis que todo buen valenciano ve en Vos una Madre cariñosa que con solícito cuidado atiende al bien de sus hijos; pues bien, si todo esto sabéis, Madre de Desamparados, perdonadnos á todos, protegéd á vuestra predilecta ciudad, á la hermosa Valencia, hacéd Vos, Madre cariñosa, que cesen pronto las calamidades en esta católica región y que vengan pronto días de paz y de bonanza que reanimen un tanto el espíritu abatido de este pueblo. Sí, Madre nuestra; oídnos, rogad á vuestro queridísimo Hijo levante el brazo justiciero y alivie pronto la situación tan triste de Valencia, donde no se oyen ahora más que ayes lastimeros que lanza el pobrecito huérfano y lágrimas que derrama la desconsolada viuda: hacédlo así, queridísima Madre; rogad á Vuestro Hijo por Valencia que está sufriendo; cobijadnos bajo Vuestro manto protector; bendecid á esta ciudad y apiadaos de los pobres valencianos que sin cesar repetimos: ¡Madre de los Desamparados, misericordia!

El *Standard* acusa á Rusia de representar un doble papel, cediendo en sus pretensiones sobre Zulficar á fin de obtener mayores compensaciones en Meruchak.

El *Standard* confía en que la actitud firme del Gabinete Salisbury conducirá este asunto á una solución pacífica.

Paris 21.—Segun noticias de Lagos que alcanzan al 15 de Mayo, publicadas por el *Motin*, las tropas del Rey de Dahomey sorprendieron el 10 del mismo varios pueblos de Portonovo, colocados bajo el protectorado francés, asesinando á un número considerable de personas y llevándose 1.000 prisioneros para sacrificios humanos.

Londres 21.—Segun el *Morning Post*, el Gabinete está conforme con la opinión del General Wolseley sobre el peligro que resultaría del abandono definitivo de Kartum.

Paris 21.—No hay nada decidido aún respecto á la entrevista de los tres Emperadores.

El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Freycinet, ha encargado al Embajador de Francia en España, Baron des Michels, de abrir una información sobre la imputación dirigida contra el cónsul francés en San Sebastian, de haber rogado al Gobernador de Guipúzcoa no dejar arbolarse el pabellón francés con motivo de la fiesta del 14 de Julio.

En el ministerio de Marina no se ha recibido ninguna noticia oficial relativa á la invasión de Portonovo por las tropas del rey de Dahomey.

Las noticias que se tienen hasta ahora, son de correspondencias privadas recogidas por el cónsul francés en Lagos, á quien se han pedido informes.

Un despacho del general Courcy fechado en Haiphong, dice que hay tranquilidad en todo el Tonkin, habiendo solo algunas partidas insurrectas al Norte y Oeste del Delta.

El general confía en que en el nuevo gobierno establecido en Hué ejercerá una saludable influencia sobre la situación creada últimamente.

Un batallón ocupa el fuerte de Donghein, interceptando las comunicaciones entre las bandas de Thuyet y las provincias limítrofes al Tonkin.

El Cairo 21.—El periódico el *Bosforo* publica una carta del maquinista Berbi, que pudo escaparse de Berber, afirmando que Olivier Pain vive en aquella ciudad.

Lisboa 21.—Un segador portugues que había venido de España, ha fallecido en Oletros, cerca de Castello Branco.

Corre el rumor que ha fallecido del cólera, pero las autoridades aseguran que su muerte ha sido causada por una enfermedad antigua agravada por el calor y la mucha agua fría que había bebido el enfermo.

Londres 21 (noche) retrasado.—El *Times* desmiente los rumores mencionados por un diario español, sobre las gestiones del Gobierno francés en Marruecos, y declara que el Sr. Ferrand ha recibido la orden de conservar las buenas relaciones que existen con el Sultán, que tienen grandes simpatías para la Francia.

El *Times* añade que no hay ningún motivo de desavenencia entre el imperio de Marruecos y la república francesa.

Paris 22.—Un telegrama oficial de Ardes (Puy de Dome), anuncia que han volado muchas cajas de pólvora y de petróleo.

Han perecido muchas personas y han desaparecido otras, siendo grande el número de los heridos.

El Cairo 21.—La guarnición de Kasala rechazó el 15 de Junio un violento asalto de los enemigos, matándoles tres mil hombres, cogiéndoles dos mil cabezas de ganado y setecientos fusiles.

El Cairo 22.—El gobierno inglés espera hacer con el rey de Abisinia un arreglo para que sus tropas vayan á las órdenes del general Kasaluola á auxiliar á la guarnición de Kasala.

GACETILLA LOCAL.

El viernes por la tarde y el sábado por la mañana corrieron por esta capital rumores alarmantes sobre salud pública.

Decíase que en *S' Arracó* habían aparecido casos de fiebre amarilla. Unos hacían subir á cinco los atacados y á dos los fallecidos. Otros contaban minuciosas historias del difunto que era marinero y de la difunta que era su hija, la cual había lavado la ropa sucia del contagiado. Otros referían que el marinero venido de América había purgado cuarentena en San Carlos é ido despues á su pueblo pasando por todas las prescripciones sanitarias establecidas.

Puestas ya á discurrir las gentes, se aseguraba que el Sr. Gobernador había enviado á *S' Arracó* una comisión médica y que se estaba concentrando fuerzas de la Guardia Civil para ir á acordonar aquel pueblo á fin de aislar el foco del contagio.

Personas generalmente bien enteradas y que beben en buenas fuentes mostraban las mismas dudas, vacilaciones y recelos, pues, por lo vis-

to, hasta en los centros oficiales había cundido la alarma.

El sábado al medio día ya se dijo que toda la innoble trama no era sino un grosero ardid político, cuestion de competencias entre ayuntamientos, de influencias entre políticos y de envidias por motivo de festejos.

Después se fué desvaneciendo la mal urdida trama sin que sepamos si se debió su burda labor á la ignorancia, á la ligereza ó á la malicia. Sólo sabemos que ni hay fiebre amarilla, ni cólera, ni marinos enfermos, ni muertos, ni siquiera un caso sospechoso.

Hay las enfermedades propias de la estación, ni más ni menos que en toda la Isla; pero de todo aquel espeluznante invento, solo queda la gloria del inventor, y el mérito de los astores.

Dice *Las Noticias*:

«EL ANCORÁ toma á mala parte lo que escribimos nosotros en nuestro número de anteayer, referente á abusos cometidos en el pueblo de Sineu, y ya que el colega muestra tan fino la epidermis, sepa que personas que dependen más ó menos directamente del Sr. Ecónomo de Sineu, han escandalizado el pueblo durante la ausencia de la citada autoridad, y si esto es realmente cierto, como se nos asegura, insistimos en que el Sr. Ecónomo se entere de estos hechos para dar á cada cual su merecido.

Ni más ni menos.»

Debemos consignar:

1.º Que, según nuestros informes, los escándalos de que habló el colega son exactos.

2.º Que en ellos no han tomado parte *«personas que dependen más ó menos directamente del Sr. Ecónomo de Sineu»*, como afirma equivocadamente el colega.

3.º Que en alguno de esos escándalos de taberna fué objeto de befa la dignísima autoridad eclesiástica ausente y sus pastorales exhortaciones.

4.º Que la autoridad civil debe de estar informada, ó puede fácilmente informarse del suceso; pues se nos asegura que presenciaron el acto personas que le son allegadas.

5.º Que ignoramos que por aquella autoridad se haya aplicado correctivo alguno á esos abusos.

Mientras *Las Noticias* busca las pruebas de su aserto sobre escándalos dados por personas que supone gratuitamente dependientes de la autoridad eclesiástica, deberá reconocer que nuestros informes y los suyos están concordantes en estos dos puntos: en que realmente ha habido escándalos y en que su corrección corre á cargo de la autoridad civil.

¿Podrá decirnos el colega qué correctivos se han impuesto?

Nos parece esto más pertinente que las excitaciones á autoridades extrañas, ausentes y ofendidas.

La fiesta del Apóstol Santiago, se celebró con solemnidad y pompa en la iglesia parroquial su titular. El oficio divino se cantó á toda orquesta por un nutrido coro, y en el ofertorio D. Francisco Santaella pronunció un brillante panegirico en el que relató el celo apostólico y glorioso martirio de nuestro excelso Patrono.

El auditorio fué numeroso ávido de oír las glorias del héroe del cristianismo en la católica España tan favorecida por la Santísima Virgen María.

En todos los edificios públicos ondeaba el pabellon nacional y la batería del fuerte de S. Pedro hizo los saludos de ordenanza.

Ayer en la iglesia parroquial de San Nicolas se verificó la fiesta que dedicaron á S. Luis Gonzaga unos jóvenes devotos del angélico Protector de la juventud. En la misa mayor se cantó la partitura recientemente compuesta por el presbítero D. Juan de la Cruz Font, ejecutándose con notorio ajuste y afinación. En el ofertorio predicó las virtudes del Santo el orador D. Mateo Garau.

El gentío fué tan extraordinario que llenaba la iglesia y las tribunas de bote en bote.

Hasta la fecha las provincias donde se ha presentado el cólera son: Albacete, Alicante, Badajoz, Castellon, Cuenca, Jaen, Madrid, Murcia, Segovia, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia y Zaragoza.

Además han ocurrido algunos casos en las de Almería, Avila, Burgos, Barcelona, Cáceres, Cádiz, Ciudad-Real, Granada, Guadalajara, Huesca, Lérida, Málaga, Navarra, Palencia, Salamanca y Valladolid.

En la provincia de Zaragoza ascienden las invasiones desde el mes de Junio á la fecha á 3,526 invasiones y 1,349 defunciones.

Desde que empezó el cólera en España hasta la fecha se han registrado más de 22,000 defunciones.

Insertamos á continuación el escrito que nos remite nuestro corresponsal en Inca, contestando á las quejas que estos días han rodado por las columnas de todos los periódicos locales.

Véase lo que dice, y forme cada cual su juicio:

COMUNICADO.

Inca 20 Julio de 1885

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion: Suponiendo que ha sido Vd. inexactamente informado al insertar un suevo relativo á los focos de insalubridad de nuestra villa, me creo en el deber de escribir á Vd. la presente para notificarle lo que realmente está haciendo el Ayuntamiento, cuyos miembros y especialmente el Sr. Alcalde primero, me consta que se ocupan del bien procomunal más de lo que creen ciertos críticos de oposicion sistemática.

En primer lugar debe saber Vd. que el anterior alcalde recién sustituido preparó las obras de reforma indispensables para evitar las emanaciones insalubres que se desprendían de las letrinas descubiertas del matadero y de la cárcel; y que el nuevo Sr. Alcalde, apénas se hizo cargo de la presidencia, dispuso la inmediata ejecucion de aquellas mejoras; en términos que las del primer establecimiento se hallan ejecutadas, y las del segundo no tardarán muchos días en concluirse.

Las aguas que desde tiempo inmemorial se vertían en el torrente de *Cantabou*, procedentes de las tenerías, ya no forman charcos en el cauce, pues se ha obligado á los fabricantes á que las dirijan á sus propios sumideros; y además se estudia el proyecto de construir una cloaca cubierta en el fondo y á lo largo de dicho torrente, á fin de que en verano se mantenga seco.

Por lo tocante al muladar, ciertamente ha habido motivos de alarma, pero tampoco es este un asunto olvidado, ántes al contrario, existe la intencion de aplicar el posible remedio.

En cambio, los noticieros oficiosos al ocuparse de los proyectos de nueva barriada, y del mercado tan sólo se lamentan de la tardanza en su realizacion, haciendo caso omiso de la multitud de resistencias, (no todas de buen género) con que el anterior Ayuntamiento que los confeccionó, tuvo que luchar, y que por desgracia todavía no se han vencido.

Ultimamente puedo asegurar á Vd. que se está gestionando activamente la adquisicion de terreno para construir una casa-hospital con alojamiento para las monjas de la caridad, establecimiento cuya falta hace tiempo se deja sentir, y que hoy, gracias al generoso apoyo y decision de algunas personas verdaderamente bienhechoras, está en visperas de levantarse.

Y todavía quedará mucho por hacer, como por ejemplo, las escuelas públicas, y la reconstruccion de la alhóndiga, etc., etc.; pero no hay que olvidar que la villa de Inca pertenece á la isla de Mallorca, cuyos habitantes son de temperamento muy flemático y que cuando se trata de trabajar en bien del comun son más los que gustan de desempeñar el papel de *directores* que de arrimar el hombro y auxiliar practicamente en las citadas empresas.

Olvidábase decirle que ya tenemos impresas las ordenanzas municipales de esta villa; y aun cuando su completa observancia hoy por hoy es muy difícil, ella vendrá pasito á paso, y verá Vd. como no seremos los últimos en civilizarnos.

Dispénsese Vd. las impertinencias de esta epístola y mande á su afectísimo—*El Corresponsal*.

El *Boletín oficial* del sábado publicó el anuncio y pliego de condiciones particulares referentes á las obras de un muelle en el puerto de Andraitx, de que ya nos ocupamos el viénes.

El proyecto y pliego de condiciones facultativas se hallan de manifiesto en la seccion de Fomento del Gobierno de esta provincia.

El mismo periódico oficial tambien inserta la ley, real decreto y reglamento provisional sobre reforma del procedimiento en las reclamaciones económico-administrativas; el cual regirá hasta que, oído el Consejo de Estado, se dicte el definitivo.

Durante la primera decena del corriente mes el Juzgado municipal del distrito de la Lonja se inscribieron en el registro civil 19 nacimientos, de los cuales 9 eran varones y 10 hembras. Las defunciones fueron 22, á saber: 13 solteros, de ambos sexos, 4 casados id., y 5 viudos id.

La asociacion Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares traslada su domicilio á la calle de Lulio, núm. 2 (Plaza de San Francisco) donde quedarán instaladas sus oficinas desde el 1.º de Agosto próximo, y abiertas para el despacho de nueve á una por la mañana y de cinco á ocho por la tarde.

El Ayuntamiento de Capdepera ha convocado á los contribuyentes con objeto de proceder á la formacion de la matrícula de la contribucion industrial correspondiente al ejercicio de 1885-86.

El de Alayor ha expuesto al público el reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería del corriente año económico, para efectos de reclamacion.

Por la fiscalía de la Comandancia de Marina de esta provincia han sido citados por segundo edicto los dueños de nueve aprehensiones de tabaco de contrabando verificadas por las escampavías de esta division de Guarda-costas en distintos puntos de la Isla.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria mañana, á las ocho de la noche para tratar de enfermedades reinantes.

En Santa Eulalia se está quitando el blanqueo en una de la bóvedas de la nave lateral de la izquierda mirando al altar mayor. Será una buena mejora que, si se hiciese extensiva á todo el interior de aquel gótico edificio, honraria mucho á su autor y nuestra ciudad poseería un bello monumento de la arquitectura ojival, afeado ahora por obras poco adecuadas al estilo del templo.

De *El Balear*:

Llamamos seriamente la atencion de nuestras autoridades sobre el escandaloso abuso que todas las tardes se permiten muchos chiquillos al bañarse en las fétidas aguas del mar, donde desemboca la acequia *Ne Bastera*, á mano izquierda de la puerta del muelle.

Lo que menos puede pescarse en aquella corrompida playa es alguna pútrida ó tifoidea, si es que los microbios no nazcan por generacion espontánea.

Esperamos que se pondrá coto á este peligro.

En el pueblo de Sanséllas se verificó ayer una gran fiesta religiosa, con motivo de bendecirse en aquella iglesia-parroquial la nave que contiene la capilla del Rosario y otras cuatro más recién construidas por iniciativa de aquel digno Sr. Ecónomo.

Ocupó la sagrada cátedra el Vicario general don Tomas Rullan, y ofició el M. I. Sr. D. Guillermo Puig, canónigo y secretario de su Ilustrísima. Los padrinos de las nuevas efigies que se bendijeron, lo fueron varios individuos de las familias más distinguidas de aquella poblacion.

Dice *El Balear*:

«El Alcalde interino de Porreras ha despedido al respetable y respetado médico titular de aquella villa Sr. Mulet, cuya asignacion anual era de treinta duros, y ha hecho nombrar por seis votos, sin previo concurso, á un joven médico de Palma, con el haber anual de nuevecientos noventa y cinco pesetas.»

La Sociedad del Gas, anticipando la época del dividendo activo á repartir á sus accionistas, ha acordado que sea satisfecho á estos un dividendo á cuenta.

HIGIENE DE LA SEMANA.—Como habíamos previsto, el calor, propio de la estación, se ha manifestado repentinamente con gran fuerza, lo cual debe obligarnos á redoblar las precauciones para la conservacion de la salud: hay que evitar la acción solar en el centro del día, la humedad por la noche; á todas horas el exceso de alimentos fuertes, el abuso de frutas y bebidas alcohólicas ó frias, y la supresion brusca de la traspiracion.

Por Real decreto de 16 del corriente se ha dejado sin efecto el nombramiento de D. Pedro Abril y Noguera, Arcipreste de la Catedral de Menorca para la dignidad de Chantre de Calahorra.

La Junta municipal de Sanidad nombrada por el Gobernador de la provincia para el bienio de 1885 á 1887, la forman los señores D. Juan Munar.—D. Jerónimo Rius y Salvá.—D. Antonio Gamundí y Tomas.—D. Emilio González Cepeda.—D. Victor Valenzuela.—D. Juan Miralles.—D. Evaristo Argelés.

Vocales suplentes.

D. Antonio Frontera.—D. José Malberti.—don Pedro Perera.—D. Gabriel Carbonell.—D. Guillermo Marcel.—D. Pedro Juan Barceló.—D. Guillermo Sancho y Mas.

Han dimitido los conservadores D. Evaristo Argeles y D. Pedro Juan Barceló.

Hoy á las ocho de la mañana, ha fondeado en este puerto el vapor *Union*, procedente de Barcelona. Ha sido portador de la correspondencia, 16 pañeros y mercancías.

SECCION DE ANUNCIOS

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en virtud de las atribuciones que le concede el art. 39 de los Estatutos acordó en sesión del día 15 de los corrientes proceder al cobro del 6.º dividendo pasivo de 10 p^{cs} del valor nominal de las acciones que deberá hacerse efectivo en el domicilio social, calle de S. Martín núm. 33 duplicado, desde el día 10 al 18 del próximo Agosto. Y á fin de que llegue á conocimiento de los señores accionistas y cumpliendo con lo que previene el art. 9 de los citados Estatutos se publica en el Boletín oficial y periódicos de esta capital.

Palma 21 Julio 1885.—El Administrador, Antonio Ferrer y Ferrer.

LICOR DE AJENJO (Absenta).

Véndese en la confitería de FRASQUET.

LA PALMA

Fabrica de ladrillos hidráulicos bajo la dirección de D. Francisco Cabrer y Nicolau.

Este acreditado establecimiento acaba de recibir todos los aparatos necesarios para poder servir con prontitud y perfección, cuantos pedidos tuvieren á bien hacerle los compradores.

Ademas, fabricará todos los dibujos de capricho que el buen gusto de los señores directores de obras se dignen encargárselos. Para ello, se avistarán con el Director de la Fábrica, Piedad 6; ó bien en el establecimiento mismo.

Tambien se admiten encargos para dibujos que guarden relacion con el decorado de los aposentos.

La Fábrica responde del buen éxito de sus productos, mientras que, en su colocacion se atuvieran á las prescripciones del Director.

En todo caso, siempre se garantizan la solidez y perfeccion de los ladrillos.

150.-Olmos.-150.

MÁQUINAS PARA COSER DE TODOS SISTEMAS

RELOJERÍA DE RUBIROLA

Odon-Colom y Siete Esquinas—Palma

Primera casa en esta Isla que hace tiempo viene expidiendo las máquinas para hacer ojales, camisería, sastrería, zapatería, y en especial para bordados.

Nuevos inventos, solidez y reformas.

La misma casa cuenta con viajantes inteligentes para atender á cuantas reclamaciones se le hagan, con residencia en esta Capital, Manacor, Felanitx, Sóller, Inca, Binisalem, Mahon, Ciudadela é Ibiza.

Venta á plazos de 4 á 10 reales semanales. Toda máquina se entrega á la prueba del comprador.

Se recomponen toda clase de máquinas para coser y ademas relojes, á precios módicos. 30

Relojería de Rubirola, Odon-Colom.

AL PUBLICO.—En la campiña, muy cerca de la villa de Valldeusa, podría alojarse á un caballero ó á una familia: la casa es muy holgada y el sitio muy ameno. Para informes, paseo del Borne, núm. 74.

BURRA DE CRIA.—Ha desaparecido una del predio «Cas Rafalinos», del término de Marratxi; tiene los cascos delanteros desiguales. La persona que la presente en el predio «Son Bruy», del término de esta ciudad, se le gratificará.

ALQUILERES.—En la calle de San Miguel núm. 73 hay un cuarto piso para alquilar. En la misma calle número-34-1.º informarán.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases. Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

Tambien se encontrarán bonetes de muy buena hechura á precios económicos, y casquetes de pana de todos colores y de seda. 31

AL PUBLICO.

A voluntad de su dueño se vende una bonita y espaciosa casa de recreo, situada en uno de los puntos más amenos del caserío de Son Serra de la Vileta: consta de planta baja y un piso, jardín poblado de árboles frutales, coladuría, dos fuentes y demas comodidades apetecibles.

Para más pormenores acudir á la Librería de Propaganda Católica.—Call, núm. 1.

POMADA ANTI-HERPETICA VEGETAL DE VALENZUELA, HERMANOS

Premiada en la exposicion farmacéutica Nacional-188.

Esta honrosa recompensa fuera la mayor recomendacion que podriamos hacer del buen éxito de esta pomada si no contáramos ya con el crédito que ha sabido conquistarse por espacio de muchos años. Los herpes, quemaduras extensas, grietas en los pezones, almorranas, coraduras de la cara seguidas de un mal resultado á consecuencia de afeitarse con navajas descuidadas, sabañones, son combatidos con felicidad por el uso de esta pomada.

Bote, 6 reales. Le acompaña un extenso prospecto.

CONTRA LA COQUELUCHE

Se obtiene alivio rápido, tomando el acreditado jarabe que preparan los Sres. Valenzuela hermanos, farmacéuticos.—Botella 8 reales.

TOS Se cura con prontitud, cualquiera sea su clase, con el uso de *Pildoras balsámicas* preparadas por Valenzuela hermanos farmacéuticos premiados en la Exposicion Nacional de 1882. Precio, 4 reales caja. Van por correo franco de porte.

NOTA.—Se ha atendido, al dársele la forma de pildoras, evitar la irritacion que pueda ocasionar el dulce de la pastilla ó del jarabe á las personas afectas del estómago.

Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad núm. 10, (frente la Glorieta); Plaza de la Cuartera núm. 2, (Espartería.)

LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

SANT FRANCESCH D'ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarles.

Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio.

A este propósito se hallará tambien en venta únicamente en nuestra librería el libro *EL TERCER ESTANDARTE* que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y tambien el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

ARTES

PERIÓDICO SEMANAL.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION

Precios en toda España.

Un año	8'00	pesetas.
Seis meses	4'00	»
Números sueltos	0'20	»
Números atrasados	0'40	»

Pago adelantado. Se suscribe en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago. Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

ZAPATERIA CENTRO BALEAR

CALLE ODON COLOM, NUM. 40,

Entre la sastrería PETIT-PARIS y el depósito de máquinas del Sr. Banqué.

MATEO CASTELL, dueño de la zapatería, ofrece toda clase de calzado elegante, cómodo, sólido y barato, en cuya fabricacion no se emplean cartones ni zuelas artificiales, ni se utiliza mecanismo alguno.

El calzado á medida se sirve á las cuarenta y ocho horas.

A LOS CAZADORES.

En el antiguo y acreditado almacén de ferreteria de Bartolomé Truyol é Hijo, ántes de D. José Prats, se acaba de recibir un inmenso surtido de escopetas de diferentes sistemas, cartuchos, toda clase de utensilios para caza, y armas de todas clases.

Al mismo tiempo hemos obtenido la venta exclusiva en toda España del nuevo revólver de bolsillo llamado *El protector personal*, cuyo revólver reúne todas las condiciones necesarias para un arma de bolsillo, pues basta decir que siendo del tamaño de un reloj tiene diez tiros.

Todo lo cual tenemos el gusto de ofrecerlo al público á unos precios nunca vistos en esta poblacion.

Quint, núm. 9.

ALQUILER.—En la calle de Troncoso se alquila una tienda con tres cuartos dormitorios y dos fuentes. Troncoso, 1, darán razon.

ALQUILER.—Una botiga y entresuelos, calle de los Olmos. En el número 64 informarán.

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

Paraiso de las Almas

Nuevo y completísimo devocionario y semana santa por Rdo. D. Bernardo Vergés, misionero apostólico.

El Paraiso de las almas es un devocionario que satisface cumplidamente las necesidades espirituales de las personas piadosas; y un directorio que muestra y facilita á todos el camino que conduce al paraiso del cielo.

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

FR. LUIS DE LEON

y la Filosofía española del siglo XVI

por el P. Fr. Marcelino Gutierrez, de la Orden de S. Agustín, y un prólogo del Ilmo. Sr. D. Fr. Tomas Cámara, Obispo de Tranópolis.

La dinamita social

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud Católica de Sabadell, por D. Félix Sarda y Salvany, presbitero, consiliario de la misma.

A 70 céntimos de real ejemplar.

CADA OCHO DIAS

por MONSEÑOR DE SEGUR. Version española de la tercera edicion francesa.—Un folleto en 8.º de unas 50 páginas.

EL ESTADO MODERNO

la Escuela Cristiana

Por Florian Riess de la Compañía de Jesus.—Obra traducida directamente del alemán. Va precedida de un prólogo y aumentada en la parte relativa á España por D. J. M. Ortí y Lara.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 23, á las 5 t.

En el Consejo que ha presidido el Rey se ha tratado la cuestion de consumos.

La corte ha marchado á la Granja.

En el consistorio que se celebrará el lunes se promulgará la encíclica del Papa.

Bolsin: 59'90.

Madrid 24, á las 5'50 t.

Queda arreglada la cuestion de los consumos

Ha recrudecido la epidemia.

Se ha desencadenado una grandísima tempestad en Madrid. El telégrafo está retrasado.

Madrid 24, á las 10'45 n.

En Madrid ha habido diez invasiones y tres defunciones. Ignórase el estado de las provincias.

Ayer se firmó la ratificacion del tratado de comercio entre España y Rusia.

Madrid 26, á las 10'45 m.

Hay terrible aumento de cólera en las provincias invadidas; extiéndose por las provincias de Levante. En Madrid ha habido veinte invasiones.

El tífus ha aparecido en Portugal: se ha formado un cordon militar y se ha paralizado el servicio de los carriles internacionales.